

Tagesordnungspunkt 2

der öffentlichen Sitzung des Ortsbeirates des Ortsbezirkes Wiesbaden-Schierstein am 13. Mai 2009

Hans-Römer-Platz, Vorstellung der Wettbewerbsergebnisse

Protokollnotiz Nr. 0024

1. Der Leiter des Stadtplanungsamtes, Herr Metz informiert über den Ablauf des Ideenwettbewerbes zum Hans-Römer-Platz, dessen Federführung von dort übernommen wurde. Im entsprechenden Studiengang der Fachhochschule Wiesbaden wurden 10 Gruppen à zwei Studenten / Studentinnen gebildet. Von den 10 Planentwürfen / Konzepten des Ideenwettbewerbs wurden vier im Rahmen einer Jurysitzung am 26.01.2009 ausgewählt (2 Mal mit dem zweiten und 2 Mal mit dem ersten Preis). Herr Metz berichtet über die gute Zusammenarbeit mit der Fachhochschule Wiesbaden und den Mitgliedern der Jury aus Schierstein und bedankt sich hierfür.
2. Herr Prof. Paul von der Fachhochschule Wiesbaden und die prämierten Plan verfassenden Studenten / Studentinnen stellen nach und nach die vier Planungen zum Hans-Römer-Platz im Ortsbeirat vor. Die Entwürfe sind durch zwei Richtungen geprägt. Zum einen durch eine eher offene und zum anderen eher durch eine geschlossene (private) Gestaltung des Platzes.
Auch Prof. Paul bedankt sich für die gute Zusammenarbeit bei den Beteiligten.
3. Herr Metz teilt Urkunden an die Plan verfassenden Studentinnen / Studenten aus und berichtet, dass auch entsprechende Preisgelder ausgelobt wurden.
4. In der darauf folgenden Fragerunde mit dem Ortsbeirat, der anwesenden Fachverwaltung, den Repräsentanten der Fachhochschule Wiesbaden und den Bürgerinnen und Bürgern werden folgende Punkte besonders kritisch diskutiert:
 - Machbarkeit der Einrichtung eines festen Weinstandes (Hochwasserproblematik).
 - Wegfall / Ersatzstandort für die Glascontainer an der Bushaltestelle „Schierstein Hafen“.
 - Notwendige und klare Trennung der Fuß- und Fahrradwege (z. B. Einbau von baulichen Elementen zum Abbremsen des Radverkehrs im Planbereich und Absperrung des dortigen Radwegeabschnitts bei Veranstaltungen etc.
 - Evtl. Modifizierung der in den Planvorlagen dargestellten Rampen zur Barrierefreiheit und der Stufenhöhen.

- Reduzierung der Höhe der vorgeschlagenen Mauer am möglichen neuen Standort für den Weinstand.
- Zu starres Denken in Richtung eines Entwurfes ist nicht sinnvoll, vielmehr ist auch eine Kombination der einzelnen Elemente aus den vier Planentwürfen denkbar und wünschenswert.
- Der derzeit vorhandene Brunnen auf dem Hans-Römer-Platz ist in den Planentwürfen / Konzepten nicht mehr vorhanden. Dies deshalb, da die Bäume auf dem Platz mit ihren Wurzeln diesen Brunnen regelmäßig beschädigen. Der Ortsbeirat legt Wert darauf, dass für den Brunnen ein adäquater Ersatzstandort im Bereich des Hafens gefunden werden soll.

Herr Metz vom Stadtplanungsamt sagt zu, dass die vorgenannten Punkte im Rahmen der Detailplanungen entsprechend geprüft und berücksichtigt werden.

Die vier prämierten und besprochenen Planentwürfe / Konzepte hängen zur Einsicht in der Ortsverwaltung, Sitzungssaal, Raum 3 zur Ansicht aus.

5. Der Ortsbeirat ist sich einig, dass die endgültige Festlegung der Neugestaltung des Hans-Römer-Platzes in der nächsten Sitzung am 26.05.2009, Beginn 19:00 Uhr erfolgt.

Für die Fraktionen des Ortsbeirates sind in der Anlage die Konzeptbeschreibungen und die vom Stadtplanungsamt erläuterte Präsentation beigelegt.

+

+

Verteiler:

1007 z. w. V.

Horschler
Ortsvorsteher